

NAVARRA / Bibliotecarios critican contenidos de la oposición celebrada el día 24

Sólo han aprobado 12 de los 114 que optaban a las 19 plazas a concurso. Lo ocurrido ahonda en la situación de precariedad de la red pública, según Asnabi.

Ana Oliveira Lizarribar. Pamplona.

Varios aspirantes a encargados de biblioteca han interpuesto a lo largo del lunes y el martes de esta semana diversos recursos contra parte de los contenidos que componían el primer examen de la oposición celebrada el pasado 24 de febrero y convocada por el Gobierno de Navarra para cubrir 19 plazas fijas en la red de bibliotecas públicas. Y es que, de las 114 personas que realizaron el examen ese día, sólo han aprobado 12 a la espera de que se celebren las otras dos partes de la prueba, lo que apenas supone el 10% de los presentados y en ningún caso satisface las necesidades del sistema.

Así lo denuncia la Asociación Navarra de Bibliotecarios (Asnabi) en su página web (www.asnabi.com), donde pueden leerse numerosos comentarios de varios de los asistentes a la oposición. Muchos de estos apuntes denuncian que el cuestionario elaborado por el tribunal se alejó del temario inicialmente propuesto por los responsables del Servicio de Bibliotecas y critican que se haya buscado una "cultura enciclopédica", más propio de las bibliotecas del siglo pasado, dicen, antes que un perfil de bibliotecario del siglo XXI, atento a la "formación del lector" y la "animación a la lectura". En el blog de este portal de internet se pueden leer diversas preguntas de la prueba.

A raíz de lo sucedido, desde Asnabi manifiestan una doble preocupación. Por un lado, les tristece que personas que "llevan años preparándose" y que, en muchos casos, "han trabajado como empleados eventuales en los centros públicos" hayan tenido que enfrentarse a un examen "absurdo" que echa por tierra sus aspiraciones. Y, por otro, critican que, teniendo en cuenta sólo han aprobado 12, la precariedad de personal que vienen denunciando desde hace tiempo se perpetúa. En este punto, recuerdan que, la plantilla orgánica del Servicio de Bibliotecas del Gobierno foral, compuesto por 75 espacios, está constituida por 103 puestos, con sus correspondientes números vacantes, de los que, hasta la fecha, 36 estaban cubiertos por personal temporal. La oposición celebrada el pasado día 24 ofertaba 19 de estas 36 plazas, de manera que "no sólo no sacaba todas los puestos fijos necesarios, sino que ni siquiera se van a poder cubrir 19, ya que sólo han aprobado 12 la primera prueba", dicen desde la asociación. Y añaden: "Mientras se habla constantemente de la construcción de la biblioteca general, el sistema cotidiano de las bibliotecas públicas se desmorona". Hay que recordar que, en 2006, varios centros tuvieron que cerrarse en gran medida por falta de personal temporal, que, precisamente, se tomó permisos para presentarse a la oposición del 24 de febrero.